

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos.—Precios.—En la Capital, 2 reales un mes fuera 6 el trimestre anticipado.—El suscriptor tiene derecho á insertar gratis sus anuncios. Se suscribe en la imprenta de D. Gerónimo Orduña.

SECCION OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial números 211.

—Por el Gobierno de provincia, se previene á los Alcaldes que el día 8 de cada mes han de remitir el estado sanitario arreglado en un todo al modelo número 1.º

—Por dicha dependencia, se previene que por D. Juan Lozano Pina se ha registrado una mina de mineral plomizo en término de Llerena y por D. Joaquin Bogeat, el de otra mina de fosfato calizo en término de Mérida.

—Por la Administración de Hacienda, se previene á los Alcaldes se rijan para los impuestos de consumos por la instrucción de 1.º de Julio de 1864, quedando derogada la de 24 de Diciembre de 1856.

—Por la Universidad de Sevilla, se anuncia vacante la cátedra de Pedagogía, Quirúrgica, Operaciones, Apósitos y Vendajes, con la dotación anual de 800 escudos.

—Por el Juzgado de Huelva, se desea la captura de Manuel Hermoso, por contrabando.

—Por el Ayuntamiento de Villanueva del Fresno, se anuncia la aparición de una yegua.

—Por el de Fuente del Arco, se anuncia vacante la plaza de médico-cirujano con la dotación anual de 350 escudos.

—Por el de Fuenlabrada, se anuncia vacante la Secretaría.

—Por el de Hornachos, se anuncia la desaparición de una jaca, una mula y un mulo.

—Han desaparecido de la dehesa de Tesorero, dos yeguas de la propiedad de D. Leopoldo Molano.

SECCION RELIGIOSA

Santos del día.

Hoy 13.—Infraoctava de la Ascension. San Pedro Regalado confesor, patron de Valladolid, santa Rolendis, y san Segundo obispo y mártir. Gala con uniforme por cumpleaños de S. M. el Rey.

Lunes 14.—San Bonifacio, san Pacomio, san Victor, santas Corona y Justa mártires, y santo Domingo de la Calzada, en Córdoba.

Martes 15.—San Isidro Labrador, patron de Madrid (donde es fiesta), san Mancio y san Torcuato obispos y mártires, y los nueve convertidos, en Zaragoza.

Miércoles 16.—San Juan Nepomuceno mártir, san Gil, san Ubaldo obispo, y santa Máxima virgen.

SOLEMNES CULTOS.

Hoy domingo, á las diez de su mañana, se celebra en la parroquia del apóstol San Andres, un solemne TE-DEUM en accion de gracias al glorioso San Roque, por haber libertado á esta ciudad de la epidemia del **CÓLERA-MORBO-ASIÁTICO** de la que fué invadida la mayor parte de los pueblos de la Península en el año próximo pasado.

La funcion religiosa es costeada á espensas de una devota.

El lunes 14 del corriente, dará principio en la parroquia de Santa Maria la Real, *la novena de Santa Rita de Casia*; todos los dias á las ocho de la mañana se dirá una misa en honor de la Santa y por la tarde á las siete y media se rezará el Santo Rosario, novena y gozos de la gloriosa Santa. La funcion principal se celebrará el dia 22, pronunciando el panegirico D. Wenceslao Maurieio y Arias, cura vicario de la parroquia.

En la misma parroquia, se venden novenas y estampas de Santa Rita.

El dia 19 del corriente, á las diez de su mañana, dará principio en el convento de Nuestra Señora de los Remedios la novena del inefable misterio de la Santísima Trinidad con misa cantada y pláticas por la tarde á las cinco y media, autorizada con la augusta presencia de nuestro DIOS SACRAMENTADO, siendo los oradores los siguientes:

Dia 1.º D. José Rodrigo.

Dia 2.º D. Francisco Garay.

Dia 3.º D. Andres Meneses.

Dia 4.º D. Valentin Cuellar.

Dia 5.º D. Andres Meneses.

Dia 6.º D. Francisco Campanon.

Dia 7.º D. Francisco Garay.

Dia 8.º D. Valentin Cuellar.

Dia 9.º D. Valentin Cuellar.

El domingo 27 habrá funcion solemne en la que predicará D. Andres Moreno.

Mañana domingo tomarán punto los Sres. opositores á la Canongia Lectoral de esta Santa Iglesia Catedral, para dar principio el lunes á los ejercicios, en que no dudamos barán brillar su erudicion é instruccion Teológica los Sres. Santan y Romero que ocuparán el primer turno, llenando el segundo los Sres. Gudiño y Pagador de quienes abrigamos la conviccion que se portarán á la altura de su reputacion merecida.

El Sr. Dr. D. José Romero, catedrático del Seminario, el Sr. Lic. D. Juan Santan, Arcipreste de Olivenza y el Sr. Dr. D. Demetrio Gudiño, cura de la Magdalena de la misma son de esta Diócesis, y el Sr. Lic. D. Cayetano Pagador, beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral pertenece al Priorato de Llerena.

Deseamos á estos Sres. el éxito mas brillante, y que el Espíritu Santo les dispense sus celestes dones para dar gloriosa cima á sus penosos ejercicios.

Gran Saladino, que del Asia un dia
A sombro fuiste á los vencidos prados;
Que fue de tu valor? de los pasados
Arrojos de tu fiera valentia?

Mas del vasallo fiel la triste espada
Levanta el paño que te cubre inerte:
Que registran los ojos? ay! oh inuerte
Tus constantes efectos... polvo... nada.

CARTA PASTORAL.

(Continuacion.)

Pues bien: no importa que se condene hoy por algunos el consorcio de la fé como perjudicial y caduco; no importa hayan enaltecido aquella hasta el punto de proclamarla independiente y Señora; lo que sucedió antes, eso se verificará despues, y por mas que se hayan combinado nuevos sistemas de ataques contra el edificio Sauto, por mas que hayan aparecido en público nuevas fórmulas de seducion, y voces nuevas para prolongar el clamoreo de los disidentes, vendrá un nuevo soplo de fuerza y de luz, pasarán los momentos de precipitacion y enardecimiento, se restablecerá la calma, y, no lo dudeis, de entre esa masa informe de ideas que fermentan y se agitan aparecerán nuevos elementos de poder, de grandeza y de virtud; las Naciones correrán presurosas á rendir homenaje á la verdad coronada sobre la cúpula del Templo magestuoso del Señor, bello, magnífico, sorprendente, tanto mas, cuanto que ostentará en sus muros los trofeos de sus nuevas conquistas y triunfos gloriosos. Entonces la humanidad entera desengañada, sedienta de bienestar, se levantará de su postracion, correrá presurosa á descansar tranquila en los Tabernáculos graciosos de la Casa de su Dios; se gozará en la posesion de esa libertad, de esa igualdad y esa fraternidad que en vano busca fuera del Alcázar de Sion; entonces, en fin, advertirá que la sedujeron con teorías estériles, y pagaron sus sacrificios con la falsa moneda que mil itusos hicieron circular en el mercado público.

Estad, pues, sobre aviso, A. H. N., os diré con S. Pablo en su carta segunda á los de Colosa (cap. 2.): cuidad de que ninguno os engañe con filosofías y

vanos sofismas, segun la tradicion de los hombres, segun los elementos del mundo, y no segun Cristo; pues solo así vivirán unidos vuestros corazones en la caridad, enriquecidos con la inteligencia para conocer el misterio de Dios Padre y de Jesucristo, en el cual estan escondidos todos los tesoros de la sabiduria y de la ciencia, gozándome yo en vosotros, viendo vuestro concierto y la firmeza de vuestra fé, que es en Cristo. Vestios del hombre nuevo, os añadiré con el mismo Santo Apóstol, conforme á la imágen de aquel que lo crió, en cuya presencia no háy gentil ni judío, circunciso é incircunciso, bárbaro ó eseita, siervo ó libre; mas Cristo en todos; porque Cristo es la santidad, la justicia, la salud y todo bien para todos: está en todos aquellos que creen en él sin diferencia de estados ó de personas, por que derribó el muro de division que separaba á la humanidad entre sí. Ahora bien; vosotros escogidos de Dios, revestios de entrañas de misericordia y de benignidad; de humildad, de modestia, de paciencia, sufriendoos los unos á los otros, perdonándoos mutuamente, si alguno tiene queja de otro; mas sobre todo tened caridad que es el vínculo de perfeccion (cap. 3.)

(Se continuará.)

GACETILLAS.

—¿Quién duerme sobre el precipicio?

La grulla.

—¿Quién canta mientras otros padecen?

El Sereno.

—¿Quién se deja quemar para guardar un secreto?

El lacre.

—¿Hay cosa mejor que una mujer?

Dos.

—¿Qué libros debe tomar una esposa?

El de oraciones y el gasto diario.

—¿Cuál es la cosa mas comunicativa que existe?

El cristal.

—¿Y la mas tonta?

El agua que riegan los campos para que otros cojan el fruto.

APÓLOGO.

Porque se vé muy pobre y muy soltero al demonio está dado un caballero; y porque está muy pobre y muy casado hay otro que á los diablos está dado; y del hado sañado.

se queja amargamente un pobre viudo.

No vive bien el hombre sin dinero.

Ni viudo, ni casado, ni soltero.

Antonio y Pepa que jamás se amaron—el alma se rompieron.

Juan y Carmen, que siempre se adoraron—de puro amor murieron.

«Nos enseñan, lector, los casos esos—que son muy peligrosos los excesos.»

Receta para hacer nacer el..... amor.—Esconde en tu gabela diez millones;—titúlate marqués, conde ó baron;—si puedes representa la nacion—trabajando con fé las elecciones;—aprende la gimnasia de pulmones,—cita, aunque no cocozcas, Byron,—que un amigo te arregle una cancion,—y habla de tu dolor, tus ilusiones.—Dí que París es bello, Madrid soso,—que en tres dias perdiste cien mil duros;—por la mañana haz un rato el oso;—habla á la niña sin decirle nada;—aun cuando no los

haya finge apuros,—verás que mi receta no es bobada.

El bello ideal de la humanidad.

—Todos los cañones rayados han sido fundidos para hacer relojes y candelabros.

—Los barcos blindados se ocupan en la actualidad y se ocuparán en lo sucesivo en conducir arroz, patatas y otros comestibles para regalárselos á los pobres que los necesiten.

—Las cárceles de todas partes se han quedado completamente vacias porque han cesado de repente toda clase de crímenes.

—Escriben de América asegurando que ya no hay cuestion de raza, porque los negros se han vuelto todos de repente blancos; la fiebre amarilla tambien se ha vuelto azul.

ANUNCIOS.

El maestro tintorero que vivia en la calle de Santo Domingo, se ha trasladado á la Plaza de Minayo, número 15.

En la calle del Pozo, número 7, se vende aceite mineral refinado de primera, superior, á los precios siguientes: por mayor arroba pesada á 65 reales, medida á 56 y por menor á 9 cuartos el cuartillo.

Quien quisiera deshacerse de imposiciones del Banco de Economias con mayores ventajas que las que estan pagando en Madrid, pasará á la casa de D. Francisco Bances, calle de Santo Domingo, número 32, de nueve á doce de la mañana.

Editor responsable: D. G. ORDUÑA,
IMPRENTA DEL EDITOR.